

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 41 minutos, y se pone á las 7 horas y 29 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO—San Cristóbal, mártir.

El martirio de los siete santos hermanos, hijos de santa Felicitas, mártir, cuyos nombres son Juanuario, Félix, Felipe, Silvano, Alejandro, Vidal y Marcial, en Roma.

Las santas vírgenes Rufina y Segunda, hermanas, también en Roma.

Los santos mártires Juanuario, Marino, Nabor y Félix, en Africa, los cuales fueron degollados.

Los santos mártires Bianor y Silvano, en Pisidia; los cuales, habiendo padecido crueles tormentos por el nombre de Jesucristo, finalmente fueron degollados.

San Apolonio, mártir, en Iconio; el cual puesto en una cruz consumió gloriosamente se martirio.

CULTOS.—Mañana martes.—En Santa Cruz concluirán las Cuarenta Horas siendo la exposicion á las seis; á las diez se cantará la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer concluirá el Triduo con sermón que predicará el P. Eugenio Morlán, terminando con el ejercicio de las cinco visitas al Divino Corazon de Jesus y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En Santa Fe se celebrará la fiesta del invicto mártir S. Cristóbal, Patron de los curtidores. A las diez y cuarto se cantará con música la misa mayor, en la que predicará las glorias del Santo, el muy ilustre Sr. D. Luis Gamundí, canónigo. Por la tarde á las cinco y media se cantará Trisagio de los Serafines.

En Montesion, á las siete y media, y al tiempo de una misa, se hará el ejercicio en honra de San Alonso Rodríguez, con m. sica.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

SECCION EXTRANJERA.

FILIPINAS.

BARBARIDADES DE LOS INDIOS.

El P. Saturnino Úrios, Padre de la Compañía de Jesus desde la Playa oriental de la bahía de Butúan escribe a Padre Superior de la Mision:

Estando acá haciendo tiempo, como vulgarmente se dice, hasta tanto nos sea dado volver á tomar nuestro derrotero á Surigao para coger el vapor que vaya á Manila, continuaré mi carta pasada.

Bajando del origen del Agúsan y despues, de haber bautizado á más de 1,500 manobos, y haber formado las dos reducciones del Pilar y Compostela, pasando de largo por Ját va, que teníamos ya algo más entonadito, como le dije en mi anterior, nos fijamos el P. Terricabras y yo en Veruela. Este pueblecito es el reclamo de los manobos de la entrada del Baobo hasta su mitad, á un día de camino, remontándole. Veruela comienza ahora á ser algo, porque desde que se fundó, ha ido por tan malos pasos, que tropezando aquí y allá, no ha podido aún levantar cabeza; los tropiezos le han costado caros, porque rara ha sido la vez que no haya tenido derramamiento de sangre y fugas de largo tiempo de correr.

Los manobos de los montes del rio Baobo son duros de pelar, y huyen el cuerpo á la conquista, pues ahí es nada lo que nos hacen sudar.

Establecidos ya, comenzamos nuestros trabajos de persuasion y pesquiza, y á los doce días, teníamos reforzado el grupo con muchos nuevos bautizados y otros, que íbamos poniendo en vía, obligándoles á hacer casa y abrir sementeras.

Allí tenemos un teniente recién convertido, que es nuestra esperanza; es formal, jóven y muy listo, tiene ya recorrida la carrera de bagani de uno, dos y tres grados, y nos decía, que nunca él se hubiera

cebado derramando sangre humana, si no hubiera sido esclavo de cristianos viejos que le compraron al caer cautivo en cierta guerra manoba. Contribuyó á que se lanzara á ser espadachin, el que estando en Butúan en calidad de esclavo, supo por sus amos, las injusticias de los asesinos de sus padres, y como le maltrataban sus dueños, pensó en escaparse, y de camino vengar á sus mayores.

En una ocasion, nos dijo otro, que los manobos del Agúsan estaban persuadidos de que no podían dejar de ser conquistados, y que solían oír á los viejos, que les hablaban de que ciertos padres llegarían al rio, y les pondrían en conmocion, y que todos grandes y pequeños tendrían que obedecer y someterse.

Todos los de Veruela, aún los más alejados, tenían idea del pecado de Adán y lo explicaban bastante exactamente; solo que decían que el ser manobo ó infiel arranca desde entonces por voluntad del cielo, que quiso que unos llegaran á ser cristianos y otros infieles como cosa propia y estado invariable. Esta es una objeccion que ponen todos, corroborándola con un símil, que presentan diciendo, que así como hay españoles é indios, así ha de haber manobos y cristianos. Como ve V. R. es fácil de disolver la objeccion, diciéndoles que uno es el Señor de todos y uno el Redentor, Jesucristo Nuestro Señor, una la fe y uno por consiguiente el bautismo.

Toda la valentía, la ponen ellos en traicion y engaños, que no hay ninguno que haya, hasta el día de hoy, reñido en buena lid y cara á cara con su contrario. En cierta ocasion bajó al Agúsan un montes de Catéel, y habiéndole visto una mujer, le dijo al que á éste hospedaba: Tú no eres hombre de valor, si no matas al catelano, que por ser tal, es enemigo de todo buen agusano. Avergonzado el malvado hospitalario, embriagó al huésped y tendido por la fuerza del mosto, le puso hecho una lástima á lanzazos; y así de este jaez son todas las valentías de estos salvajes.

Cuando han de acompañar á los soldados en busca de los malhechores, cuesta un triunfo el hacerles entender la justicia, caridad y honradez que se ha de emplear en tales capturas; porque creen que no es de hombres el volverse de las expediciones sin haber derramado sangre humana, aunque sea de niños ó de viejos, y si de ellos dependiera matarían hasta á los mismos que habiéndose rendido, llevan atados á los tribunales.

Pero lo bueno es que todos los días están viendo villanías, y nunca toman aviso para escarmentar. Los que se vengan atrocemente son los cautivos de las guerras. Yo conozco á un mandaya, que una noche mató á tres mujeres, que formaban la familia á cuyo servicio estaba, para salirse de una vez del estado de esclavo. Y Dago-hoy cogió una vez otro cautivo que vendió á su cuñado, que les hubo de pesar fuertemente al comprador y al que le vendía; porque al llegar á la casa del nuevo amo y señor, partióle la cabeza á la señora de la casa, que era hermana del vendedor y esposa del amo. ¡Cuando abrirán los ojos estas gentes! Mire V. R. si son desgraciados; lo que más apetece para dar en matrimonio á sus hijas es, que se las paguen con esclavos, y no se les alcanza que para tener esclavos es menester hacer guerras, y que estas las hacen á los que tienen una numerosa familia, y que hoy se la armará N. para pagar la hija de M. y en otra ocasion es guerreado el N. para pagar la hija de otro. En el rio Batoto había un tal Banag, muy bien acomodado y hombre que había hecho su negocio casando á sus parientes, y una noche le sorprendió una gavilla de tunos la casa, y allí fué Troya; se quedó sin esclavos y sin hijos, que se los llevaron los guapos guerreros matando á la anciana madre de setenta años de edad.

¡Qué insubordinacion en los súbditos para con sus datos y en los hijos para con sus padres! En esto se diferencian mucho de los cristianos viejos, que se distinguen entre todos los nacidos en sufrir y humillarse. Pero entre infieles y nuevos cristianos es otra cosa. Estos días les decíamos á los capitanes

de las nuevas reducciones que era preciso, que comenzaran á hacerse respetar, y que pian-piano les fueran acostumbrando bienamente á que recibieran los súbditos dísculos algun castigo por su mandato. Se reían oyendo esto, contestándonos que no se atreven, porque, ó se remontan si se les castiga, ó se vengau. Y decían verdad; más de uno está por los altos por habersele con razon y justicia impuesto algun castigo. Esto es entre superiores y súbditos, que entre los hijos para con lo: padres apenas hay sujecion ninguna. Hijos ha habido que han juntado gente para matar á sus padres. Con que ya vé con que genticilla nos las tenemos que haber. Sin embargo que esto estamos diciendo, van entrando, y se someten y se someterán; porque ¡quiénes somos nosotros para dudar del poder de la gracia de Dios? Y ¡qué cosas no puede ella obrar?

En la gente jóven ya será otro cantar, apartados de las selvas y alejados de guerras y cuestiones. Quiera pues el cielo bendecir nuestros trabajos. Nosotros lo esperamos todo del infinito poder de la gracia de Dios y á ella nos afianzamos, y esperamos mucho tambien de los niñitos que se han ido muriendo con el bautismo fresquito y nuevo, sin tener lugar ni conocimiento para caer de la inocencia y merecimientos del Crucificado.

Animo, pues, y que vengan celosos misioneros, que no miren en fatigas ni dificultades, que se entreguen en holocausto de estos infelices, que todo lo merecen por quien los redimió. Allá en Europa han de habérselas con espíritus fuertes, obstinados é inflexibles, necesitando ciertas dotes—el celo del misionero de aquellas tierras que acá no se necesitan quizás en tanto grado, con tal que abunde mucho el celo y la paciencia. ¡Oh, sí, paciencia y no fastidiarse nunca de estos infelices, que cargados de ignorancias, las más de las veces carecen de la refinada malicia, que yo creo que en pocas cosas pecan formalmente, habiendo mucho de material en toda su oposicion á la ley del Señor.

CORREO DE HOY.

MADRID 6 DE JULIO.

La Gaceta de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Madrid á D. Alberto Aguilera y Velasco.

Guerra.—Real decreto disponiendo en lo sucesivo formen parte del cuarto militar de S. M. cinco jefes de la categoría de coronel á teniente coronel.

Otros nombrando ayudante de órdenes del cuarto militar de S. M. á los coroneles D. Wenceslao Molins y D. Pedro Lorente y Turon.

Otro promoviendo al empleo de brigadier de ingenieros al coronel mas antiguo D. Juan Marin.

Marina.—Ley fijando las fuerzas navales para las atenciones del servicio durante el año 1888 89.

Reales decretos concediendo el paso á la reserva al capitán de navío de primera clase D. Mariano Pascual; promoviendo al empleo de capitán de navío á D. Adolfo Navarrete; concediendo la gran cruz de la orden Mérito Naval al contralmirante de la armada D. José Maimó; relevando del cargo de ayudante de órdenes de S. M. al coronel de infantería de marina D. Félix Augusto, y nombrando en su lugar al capitán de fragata D. Antonio Armero y Vieta.

— Hé aquí el programa que el Sr. Sagasta se promete seguir y manifestó ayer, segun *El Globo*:

«Para los últimos días de Diciembre reunion de Córtes. En el debate político que se suscita fijarán de seguro su actitud aquellos de mis correligionarios que ahora quedan en actitud dudosa. Si el estado de las mayorías es satisfactorio, me decido á abrir la cuarta legislatura; si no lo es, antes de sufrir una derrota, pido el decreto de disolucion por si me lo otorgan.»

— Las Mesas del Congreso y del Senado han lleva-

do hoy á la sancion los proyectos últimamente aprobados en ambas Cámaras.

Entre estos, los más importantes están en los que ha llevado la Alta Cámara. Como son: el de presupuestos generales, el del ejercicio de la jurisdicción-contencioso-administrativa, el de amnistía por delitos electorales, el de ferro-carril de la Moncloa al barrio del Pacífico, y el de cesion de unos terrenos al ayuntamiento de Pamplona.

Los demas proyectos que ha llevado la Mesa del Senado, así como los presentados por la del Congreso, se refieren á carreteras y ferro-carriles de relativo interes.

— La provision de los altos cargos vacantes no se ha hecho todavía, ni quedará ultimada hasta dentro de algunos días.

El gobierno conferirá aquellos cargos, especialmente la de directores generales, como en otro lugar decimos, á personas que, á más de haber pertenecido á dos Cortes distintas, hayan desempeñado algun destino inmediatamente inferior al de director general.

Asimismo los ministros han resuelto que el cargo de director general no lo ejerza ninguno que sea diputado, y, por consiguiente, no habrá lugar á la reeleccion de los diputados que sean nombrados directores generales.

— Tan intenso fué hace pocos días el calor que se sintió en Sevilla, que medio asfixiada cayó en la calle de las Armas una cigüeña.

El termómetro marcaba 46° centígrados.

— De una carta de Mr. de Lesseps á sus accionistas, resulta que cuando la última emision de obligaciones á lotes del canal de Panamá 350.000 suscriptores han tomado 800.000 obligaciones ó sean 200.000 000 de francos.

Las 1.200 000 obligaciones que quedan por suscribir las han tomado varios banqueros y grandes establecimientos de crédito, que se encargarán de colocarlas en lo sucesivo.

— Parece que se han transmitido órdenes para que abandonen el puerto de Barcelona la fragata *Nuñancia* y el crucero *Castilla*.

El crucero *Navarra* quedará fondeado en aquellas aguas mientras se halle abierta la Exposicion Universal.

— Segun un periódico, en una de las direcciones dependientes del ministerio de la Guerra ha habido un desfalco de alguna consideracion, dada la importancia de los fondos que dicho centro manejaba.

— La nueva emperatriz de Alemania tiene un origen completamente vulgar por la línea materna.

Soeren Mathisen, que nació en 1653 y fué sacristan de la iglesia de la Trinidad de Copenhague, se casó con una tal María Hielsdatter en quien tuvo una hija que llegó á casarse con Ulrico Von Kaas, almirante noruego.

De este matrimonio nació en 1727 Federico Von Kaas, que contrajo matrimonio con Sofia Von Kaas, su prima. En 1778 tuvieron una hija que se llamó Juana y casó con Cristino Conrado, conde de Daneskjolds-Samsøe.

De estos nació la condesa Luisa Sofia, que fué mujer de Carlos Federico Augusto, duque de Schleswig-Holstein, padres de Federico Cristino de Schleswig-Holstein, quien en su legítima mujer la princesa Adelaida de Hohenloe, tuvo á la actual emperatriz de Alemania.

De dos siglos á esta parte, los descendientes del sacristan Mathisen no han dejado de ir elevándose hasta llegar á los supremos honores, y siempre por matrimonio. Uno fué con un almirante, otro con un conde, otro con un duque, otro con una princesa y otro con un emperador.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Viena 6.—A juzgar por las numerosas prisiones de oficiales del ejército búlgaro, particularmente de la guarnicion de Sofia, debe tener fundamento el rumor de que el gobierno del príncipe Fernando ha descubierto una gran conspiracion militar.

La situacion de Stambuloff parece cada día más difícil, y así se explica su propósito de someterse á la influencia de Rusia antes que los partidarios de esta potencia se apoderen violentamente del poder.

Paris 6.—En una prendería de la calle de Saint Medard, estallaron ayer unos cajones de materias explosivas, resultando dos personas heridas y una gravemente.

Este hecho ha llamado en extremo la atencion de la policia. Parece que de resultas del siniestro se ha descubierto una fábrica clandestina de petardos y bombas explosivas.

Segun algunos periódicos debian ser estos arrejados el 14 del corriente durante la fiesta nacional en los puntos más concurridos de Paris, y segun otros, la prendería era el depósito de materias explosivas que los nihilistas rusos estaban acaparando con objeto de proseguir en su país la campaña del terror.

Los tribunales entienden en el asunto.

Madrid 7, á las 10 30 mañana.

El gobierno tiene el propósito de que en los primeros días de sesiones se lea en las Cortes el proyecto de ley estableciendo el sufragio universal.

Háblase de que los años económicos comiencen en abril en vez de julio, á fin de evitar que se discutan los presupuestos apresuradamente.

El ministro de la Guerra comenzará las reformas militares por el arma de caballería.

Es inexacto que el gobierno español trate de abandonar la bahía de Assab, en el mar Rojo. En breve comenzará los sondeos y los reconocimientos necesarios para la conveniente ocupacion de terrenos.

Háblase que hay concertado un duelo entre los directores de dos periódicos militares.

Ascienden á 7.000 las adhesiones para la suscripcion del general Cassola.

Paris.—Se ha reducido á 3.000 cubiertos el banquete que se celebrará en el Campo de Marte de Paris el día 14. En el lugar del banquete se colocarán 75 grandes mesas. La vagilla se compondrá de 27.000 platos y 15 000 vasos. Servirán 300 camareros y el coste del banquete será de 50.000 francos.

Háblase de que en breve se realizará el matrimonio del príncipe de Nápoles, heredero de la corona de Italia, con la hija tercera del rey de Bélgica.

Los parnellistas están muy sobrescitados por el fallo del tribuna que ha absuelto al periódico *The Times* por la querrela que le seguian por supuesta difamacion en los artículos titulados «El parnellismo y el crimen.» Parnell interpelará hoy al gobierno sobre este asunto.

Créese en Tánger que están comprometidas seriamente las tropas del sultán de Marruecos, y que su situacion será por extremo difícil si tardan los refuerzos que manda el hermano del emperador.

En vista de las dificultades que ofrece la sumision de las kábilas, es probable que el emperador desista de continuar la expedicion despues que salga del apuro en que se encuentra.

Madrid 7, á las 12'45 tarde.

En la conferencia que han celebrado con el ministro de Hacienda los representantes de los gremios que trafican con el alcohol, se ha convenido en que se nombre una comision compuesta de interesados en este asunto y de empleados de Hacienda, para que reforme el reglamento de comun acuerdo y manteniendo siempre los preceptos de la ley.

Paris.—Los periódicos italianos dirigen excitaciones al gobierno de su país para que termine pronto la actual guerra arancelaria entre Francia é Italia.

Los embajadores de Turquía, Francia é Inglaterra han hecho entrega al gobierno austriaco del convenio modificado sobre neutralizacion del canal de Suez.

La prensa francesa se ocupa preferentemente de la recogida de la circular del conde de Paris.

La Cámara de los Comunes ha rechazado el proyecto de concesion de dietas á los diputados.

Madrid 7, á las 9'45 noche.

Mañana se celebrará Consejo de ministros. Han celebrado una conferencia los Sres. Sagasta y Navarro Rodrigo.

El ayuntamiento de esta villa entregará á la Hacienda 1.906 pesetas por las existencias de alcoholes en 1.º de Julio.

Los Sres. Mellado, Laa y Dávila han visitado al Sr. Puigcerver en representacion del municipio de Málaga, sosteniendo iguales pretensiones que los gremios de Madrid.

Paris.—Anúnciase una borrascosa discusion en la Cámara de los diputados sobre la cuestion suscitada con motivo de la recogida de la circular del conde de Paris.

Los oportunistas y los monárquicos presentarán un voto de censura al gobierno.

Los conservadores explanarán una interpelacion. Asegúrase que Mr. Freycinet se halla dispuesto á dimitir antes que renunciar al presupuesto extraordinario de Guerra.

Madrid 7, á las diez noche.

Es inexacto que el Sr. Leon y Castillo pase á la embajada de Roma.

El primer crucero que se construirá en los astilleros españoles lo será en la Carraca.

En varias provincias se han entregado á las autoridades exposiciones contra la aplicacion de la ley de alcoholes.

En Zaragoza se han firmado adhesiones á los acuerdos de los gremios de Madrid.

Se sabe que algunos fabricantes de destilerías han anunciado el cierre de sus fábricas, en la imposibilidad de soportar el impuesto.

Madrid 7, á las 10 30 noche.

El ministro de la Gobernacion ha suspendido la órden del gobernador de Navarra mandando que se inutilizara una partida de vinos que, según informe del laboratorio de San Sebastian, tenian dos grados de sulfato potásico por litro, proporcion que es perjudicial á la salud.

Se ha suspendido en Málaga la proyectada manifestacion con motivo de los alcoholes.

El Consejo Supremo de Guerra ha debatido el asunto del general Martinez Campos, guardándose reserva de lo acordado.

En la próxima semana se constituirá la comision que ha de dictaminar acerca de la reforma del reglamento sobre alcoholes.

Dicha comision será presidida por el director de Impuestos, formando parte de ella cinco síndicos de los gremios y otros tantos empleados de Hacienda.

Madrid 7, á las 10 45 noche.

El ministro de Gracia y Justicia ha celebrado una conferencia de una hora con el presidente del Supremo, Sr. Montero Rios. Créese que esta entrevista está relacionada con la instruccion del proceso Varela.

La Correspondencia de España, protestando de que no ha llegado aún el momento de las revelaciones, dice que las mujeres detenidas están en relaciones íntimas con la Higinia. Las detenidas vivian cerca de la Carcel Modelo. En las casas se ha practicado un reconocimiento.

La Higinia continua encerrada en su negativa. Espérase que el reconocimiento de los objetos ilustre el proceso.

Los tres hombres detenidos son Enrique Lasso, Evaristo Mediero y Avelino Gallego. Este ha sido conducido á la Carcel Modelo en la madrugada de hoy.

El Avelino cumplió hace poco una condena de tres años. Ha quedado incomunicado hasta que los amigos y vecinos comprueben los indicios.

La Higinia ha prestado hoy nueva declaracion. Luego declararon dos de las detenidas.

Se ha practicado nueva indagatoria á Evaristo Mediero.

Túnez.—El paquehot *Villa de Brest* ha echado á pique al paquebot *Carlos V*, pereciendo el capitán de éste y tres hombres más.

GACETILLA LOCAL.

Como es tan *sabia* *La Almudaina* y nosotros tan *rancios* y *ñoños*, nos es imposible entendernos con ella. Siempre nos parece, en nuestra cortedad, que se calla á lo que le decimos; que nos responde á lo que no le hemos dicho; que nos hace decir lo que no soñamos, cuando no es lo contrario de lo que afirmamos. Con estas mañas, y con regalarnos á cada paso patentes de *tonos*, se queda tan alta y empinada, que se nos pierde de vista.

Anteayer escribe: «EL ANCORÁ ya nos concede que no hemos publicado ningun escrito impío, ni asqueroso, ni malo, de Zola y Pérez Galdós.»

Pues no dijimos tal; sino que á *La Almudaina* le parecen buenos los trócticos que publica, y que por lo mismo recomienda indirecta, pero más eficazmente, los malos libros de esos Autores.

Afirma que «tiene gusto de apurar algo la materia» de las obras de Zola y Galdós. Lo creemos sin que nos lo jure, porque se le conoce á la legua; y sería una injusticia negarle que *sabe* á lo que ha leído hasta *apurar la materia*.

Nosotros confesamos sinceramente no haber apurado la materia de que tratan esos escritores, pero hemos leído lo bastante para saber por ciencia propia lo que son, pues, para conocer el veneno, no es preciso apurar la copa; basta probar una gotita, y aun mucho ménos, si es tan activo como el veneno *Zola*.

Ademas, como no somos *sabios*, ni mucho ménos, no nos avergonzamos de dar crédito al juicio de los sabios de verdad, que lo han dado muy competentemente acerca de esos y de otros escritores.

«Una distinguida correligionaria de EL ANCORÁ, D.ª Emilia Pardo Bazán, ha necesitado algunos años de estudio y escribir un libro muy curioso—*La cuestion palpitante*—para poder decir á medias quienes fuesen Zola y todos estos autores.»

No nos confunda *La Almudaina*. D.ª Emilia Pardo Bazán no es correligionaria de EL ANCORÁ. Ella es liberal, y nosotros tenemos por lema *El Liberalismo es pecado*; y con esto entenderá que estamos tan lejos de ser correligionarios de D.ª Emilia, como de D. Emilio y de *La Almudaina*. Por donde tambien entenderá el colega por qué ha necesitado esa señora algunos años de estudio para poder decir, y aun eso, á medias, quienes fuesen Zola y todos esos autores. Si en lugar del criterio *liberal* que (como dice en su última Enciclica Leon XIII) es el de los *Naturalistas* ó *Deistas* aplicado á la moral y á la política, hubiese usado del criterio *católico*, sin necesidad de devanarse los sesos hubiera sabido muy pronto y muy por entero lo que ahora sólo sabe á medias.

Otro tanto le acontece á *La Almudaina*, por hallarse aquejada de la misma enfermedad. La doctrina y la moral católica le importan muy poco; así lo declara ella: «Nosotros no hemos venido al estadio de la prensa para defender activamente y de

continuo y sin interrupcion, la fé ó el dogma católico. Nos contentamos con respetarlos »

Con poca cosa se contenta respecto del dogma católico; «con respetarlo.» Ni siquiera dice que lo crea. Y, si al ménos fuera verdad siempre eso de respetarlos, tal vez la hubiéramos dejado en paz; pero todo el mundo sabe qué clase de respeto profesa *La Almudaina* á los dogmas católicos, y no es menester recordárselo á ella misma.

Esta mañana á las siete, en la iglesia de la Misión, se ha dado principio á la devota novena de S. Vicente de Paul con meditacion, canto y acompañamiento de órgano. Se bontinuará todos los demas días á la misma hora durante la celebracion del Santo sacrificio de la misa.

Anteayer, á las tres y media de la tarde, salió de este puerto para la isla de Cabrera, llevando á su bordo unos 50 pasajeros, el vapor del mismo nombre, el cual estuvo de regreso ayer á las ocho de la noche.

Todos los pasajeros llegaron sumamente satisfechos de este primer viaje á aquella isla, tanto por las buenas condiciones del vaporcito, como por el buen trato y amabilidad de su capitán, quien no escaseó medio alguno para proporcionar á los pasajeros todas las comodidades posibles durante el viaje.

Por los guardias rurales fué encontrada ayer, suelta por el campo, una mula joven. Se ignoraba quien fuera su dueño.

Por disposicion de la Alcaldia fué depositado dicho animal en el predio *Son Forteza*. Quien se crea dueño de ella puede pasar por la citada Alcaldia, y se le facilitarán los medios para que le sea entregada.

El sábado á las siete de la tarde, en una mina de yeso, sita en la comuna de Génova, ocurrió una sensible desgracia á uno de los trabajadores, el cual fué victima de un desprendimiento de varias piedras. Una de las cuales dió en la cabeza del infeliz, ocasionándole la muerte instantánea.

Se dió conocimiento del hecho al Sr. Juez de instrucción.

A las seis de la mañana de ayer salió para Cette el vapor *Lulio*, con cargamento de vino.

Anteayer, á cosa de las once de la mañana, en la alfarería que existe en el *Hostalet d'en Cañellas*, ocurrió otro percance á un muchacho de unos doce años, que, al pasar por encima de una tabla que cubría un hoyo de unos cinco metros de profundidad, aquella se rompió, y el muchacho se vino abajo.

Fué extraído con algunas heridas de consideracion. El médico Sr. Oliver le hizo la primera cura. Segun declaró, su pronóstico era reservado, á causa de una conmocion cerebral que le había sobrevenido.

El hecho se puso en conocimiento del Juzgado correspondiente, y se instruyeron las oportunas diligencias.

El célebre astrónomo D. Mariano Herrera tiene anunciada para hoy una gran tempestad que alcanzará á Francia y á los Estados- Unidos el miércoles 11 del corriente.

Ayer á la hora de itinerario salió para Ibiza y Alicante el vapor *Palma*, con la correspondencia pública, 33 pasajeros y mercancías.

Ayer á las cinco de la madrugada fondeó en nuestro puerto, procedente de Argel, el vapor *Malorca*. Fué portador de 2 pasajeros, 41 cabezas de ganado vacuno, 730 de lanar, 1 caballo y 3 burras.

A las ocho llegó el vapor *Cataluña*, procedente de Barcelona, con 14 pasajeros y carga.

Hoy lo ha efectuado el vapor *Union*, procedente de Valencia, con 22 pasajeros, balija y efectos.

Ha sido nombrado abanderado de uno de los batallones del Regimiento Infantería de Filipinas el alférez D. Pedro Monjo.

Anteayer y ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 190 reses, de las cuales 17 eran de ganado vacuno, y 173 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 34 pesetas 30 céntimos.

Ayer fondearon en nuestro puerto el laúd *San Rafael*, patron D. Francisco Tomas, procedente de Tortosa, con 2 días de navegacion, 5 marineros y cargamento de peras. y el pallebot *Salvador*, capitán D. José Jofre, de Marsella, con 8 días 6 mar. y trigo.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

Del Felanigense:

— Recogidas ya las mieses en las eras, parece que nuestros labradores van á empezar la importante operacion de la trilla.

Veremos si quedarán satisfechos de la granazon de los cereales.

— La noche del sábado último entraron á viva fuerza, y destruyendo la puerta, en una casa de la villa de Sineu, en donde vivía una mujer, siendo victima de atropello y violacion.

La Guardia civil ha detenido y entregado al tribunal dos jóvenes presuntos autores del atentado.

Hechos de esta clase nos hacen dudar si estamos en país civilizado, ó en Cafrería.

De La Revista de Inca:

— Ha sido destinado al batallon depósito de esta Zona, el comandante D. Manuel Rioja Sarios.

— Por Real Orden de 13 de Junio último ha sido ascendido á Comandante, el Capitan del batallon depósito de esta Zona D. Joaquin Bartolomé Pérez, quedando en situacion de reemplazo, hasta obtener colocacion.

Felicitamos al nuevo jefe y le deseamos prosperidades en su carrera.

Del Sóller:

— Estamos en pleno verano. El miércoles de esta semana con algunas ráfagas de viento Sur sofocante inicióse la temporada del calor inaguantable que tenemos, y por esta razon no han esperado algunos, sin duda, que llegase el día de San Cristóbal para bañarse, segun costumbre de otros años.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 7—nueve mañana.

Barómetro	65.2 mm.
Termómetro seco	25,7 grados.
Idem húmedo	20.3 id.
Mínima	19.8 id.
Máxima de anteayer	31,1 id.
Id. de ayer	32.8 id.
Reflector	16.4 id.
Direccion del viento	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	» mm.

LINÉA DE VAPORES DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑÍA.

Para CANARIAS, PONCE, PUERTO-RICO, GIBARA, CIENFUEGOS, SANTIAGO DE CUBA, MATANZAS y HABANA, saldrá de este puerto el día 16 del presente mes de Julio, directamente, el magnífico vapor español de 6000 toneladas

PIO IX

clasificado 100 A. I. de Lloyd, casco de acero y máquina de triple expansion.

Reunida ya la carga suficiente para hacer esta escala se previene á los Sres. Cargadores que deben tener las mercancías en el muelle con la oportuna anticipación.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Informarán sus corresponsales Martínez y Planas, San Juan, 20.—Palma. —8

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA en liquidacion.

No habiendo producido remate por falta de licitadores la subasta celebrada el día 3 del corriente para la enagenación de los bienes y derechos de esta Compañía, en cumplimiento de lo resuelto por la Junta General de accionistas en sesión extraordinaria celebrada el día 30 de Mayo último la Comisión liquidadora á tenor de lo dispuesto en el art. 20 de los estatutos ha acordado convocar á los señores accionistas para celebrar Junta General extraordinaria el día 14 del corriente á las seis de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad para adoptar las resoluciones que juzguen conducentes á ultimar la liquidación en el más breve plazo posible.

Los señores accionistas que quieran ejercitar el derecho de concurrir á la Junta General deberán depositar sus títulos en la caja del Crédito Balear, ántes de la tarde del día 13.

Los que tengan que representar á otros, deberán entregar en la Secretaría de la Sociedad sus respectivos poderes, ó autorizaciones que consten en documento privado, hasta una hora ántes de la señalada para la sesión, á tenor de lo prevenido en el art. 22 de los mismos estatutos.

Lo que se publica en el *Boletín Oficial* y periódicos de esta localidad, para conocimiento de los señores accionistas. Palma 5 de Julio de 1888.—El Presidente, Antonio Marques. 2-4

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8, á las 11 n.

La prensa publica extensas relaciones sobre el crimen de la calle de Fuenarral.

Las afirmaciones que hace *La Correspondencia* inducen á vehementes sospechas de que la criada fuese la única autora; pero generalmente se cree que existen coadtores.

Se robustece la creencia de que hoy se ha dictado un auto elevando á prisión la detención de cinco presos.

El Día dice que se ha sacrificado el perro con objeto de practicar la autopsia y conocer la intoxicación. Tres veterinarios han hecho un reconocimiento al perro y han manifestado que presentaba síntomas de ataque cerebral.

Hoy ha sido detenido un joven llamado José Bello, de poco más de veinte años, artesano.

Es inexacto que se haya suicidado en su celda uno de los detenidos.

Madrid 8, á las 11'11 n.

Se dice que se ven varias prendas de la víctima manchadas de petróleo.

Se habla de una carta urgente que el Sr. Montero Rios envió esta mañana al juez de instrucción.

Se asegura que la intervención del Sr. Montero Rios en el proceso tiene exclusivamente el interés de descubrir el crimen, y que jamás ha conocido á la familia Varela.

La prensa rechaza las insinuaciones contrarias de que un alto funcionario de justicia haya motivado la denuncia del periódico *El País*.

Madrid 8, á las 11'15 n.

El gobierno alemán ha resuelto tomar nuevas medidas de rigor con motivo de la dificultad que ofrecen toda clase de relaciones entre la Alsacia-Lorena y Francia.

Madrid 9, á las 1'30 m.

Se ha suspendido el meeting que debía verificarse en Marsella contra el empleo de trabajadores extranjeros á consecuencia de los tumultos habidos entre socialistas y nacionalistas. Hay muchos heridos. La policía despejó la sala.

Madrid 9, á las 1'45 m.

El Consejo de ministros se ha ocupado de una multitud de expedientes de los ramos de Guerra, Hacienda y Fomento; de las bases para reformar el convenio de pesca con Portugal; de los asuntos de Ultramar; de la necesidad de hacer un detenido estudio de la cuestión económica; y se ha acordada una R. O. referente al santo y seña en los términos conocidos.

Madrid 9, á las 10'15 m.

Las Kábilas han derrotado á las tropas del Emperador. Se ha hecho un nuevo llamamiento para reforzar el ejército.

Lotería de irradiación: ha salido premiado el número 19272 despachado en Madrid.